

	Mes	Trimestre
Valencia...	Plas. 2	Plas. 6
Provincias...		> 7/50
Extranjero...		> 12

IDEOGRAMA

El triunfo de la inconsciencia

Hay en el ser humano actos reflexivos y actos reflejos y, si se quiere, meramente mecánicos. Hay en todo ser vivo una inteligencia que piensa, calcula, examina y decide y un fondo de inconsciencia, que puede llegar en ocasiones y de hecho llega en los anormales, en los enfermos y en los individuos que no han educado bien su intelecto ni su voluntad, a ser más fuerte que el sano criterio y que la facultad volitiva. Todo esto lo sabían los viejos psicólogos. Ya los teólogos enseñaban que la conciencia no era únicamente algo que se refería a la inteligencia, sino que se mostraba en la voluntad y en todas las facultades humanas, como mucho después demostró Hamilton. No bastaba a la conciencia juzgar, sino juzgar con rectitud y a esto lo llamaban «sinceridad». Tampoco era nuevo, desde hace medio siglo, el suponer acertada o erróneamente, que en los actos humanos lo inconsciente interviene más que lo consciente, pues tal fue la afirmación de Hartmann. La filosofía de lo Inconsciente, así como mayúscula, se encontró ya en Wundt, Hoffding, Lipps, Lodge, Janet, Herbart, Binet y Bergson. Recientemente, ha sido cuando Freud nos ha descubierto lo inconsciente, pero ha concebido su papel como una fuerza activa creadora y ha encontrado un método: el «psicoanálisis», para hacer subir a la conciencia los reflejos inconscientes y explicar, de este modo, los sueños, las hipnosis, la sugestión, la memoria, la histeria, la psicosis y una porción de fenómenos, que no habían sido estudiados de manera rigurosamente científica.

De ahora en adelante será absolutamente imposible estudiar la psicología humana sin recordar Freud y su psicoanálisis. Porque, hasta hace poco, se venía estudiando aquella como si el hombre fuera siempre un ser normal y como si en él lo inconsciente no tuviera intervención alguna. Ahora se sabe que en el hombre la voluntad se halla, casi siempre, intervenida, y a las veces dominada, por la inconsciencia y que, además, es solamente un factor que pueden debilitar y aun anular la herencia, el hábito, el medio, y, en general, todas las causas que le obligan a proceder de una manera contraria a la que hubiera elegido de ser absolutamente libre y completamente responsable, como querían los antiguos moralistas.

No es esta ocasión de hacer ni puede hacerse ligeramente, ya crítica de las doctrinas freudianas. Es más que probable que, pasado que sea algún tiempo, quedando en pie sus afirmaciones fundamentales, reste muy poco de su doctrina del «Libido» y de su teoría de la sexualidad. Eso de que todos los hombres son víctimas del «complejo de Edipo» es una enormidad que ha hecho creer a Freud la experiencia de sus anormales; pero ningún hombre normal siente la atracción sexual del hijo de Yocasta y quien la siente es un degenerado. Eso de juzgar a los sanos por los enfermos es defecto en que suelen incurrir los médicos de clínicas mentales; pero es un error inadmisible. No hay tal «complejo de Edipo» en el noventa y nueve mil novecientos noventa y nueve de cien mil hombres en su sano juicio, como no hay esas inconsecuencias y deformidades mentales, que nos quieren pasar por corrientes algunos novelistas y literatos modernos, que confunden la vida del hombre equilibrado con la del alcohólico, el epiléptico o el francamente idiota.

Si, hay que estudiar con gran atención lo inconsciente y utilizar de la obra formidable de Freud lo mucho que en ella hay aprovechable, siquiera para que sea una realidad su «sublimación» y para que desvíe los impulsos inconscientes y los haga converger hacia actividades superiores, para que su «super ego» o yo social se imponga al «ego» primitivo y salvaje que todos llevamos dentro, pero que es fácil de subyugar en cuando la educación interviene en las personas sanas de cuerpo y espíritu.

Repito que todo ello es necesario; pero lo que no debemos admitir es la consecuencia que parece sacar de las doctrinas freudianas la novísima literatura. Parece que ya no hay en el mundo sujetos normales y cuya racionalidad merezca ser escrita. Los nuevos novelistas se complacen en pintarnos como normal lo anormal y sus personajes son inconscientes libidinosos, que dan asco, o incoherentes irreflexivos, que no dicen más que paradojas, rarezas y, alguna vez, francas necesidades, que la nueva crítica acoge con aplauso. Y ha llegado a tanto el descamino que el literato que expresa cosas con sentido común y razonables pasa por ser un «filisteo», enemigo del arte y que, para adquirir notoriedad, hay que ser desconcertante; porque ese desconcierto es una manifestación del divino «inconsciente» (otra vez con mayúscula). No parece sino que para ser llamado hoy literato por ciertos gentes hay que ser loco o sinvergüenza o ambas cosas a un tiempo, en honor de Freud. De este modo, anormales o ignorantes, desprovistos de sentido moral, que hace algunos años hubieran sido despreciados como literatos y como hombres, alcanzan hoy celebridad y ensalzamiento, por portarse como inconscientes, es decir, como oficinistas de la Iglesia Freudiana. Seguramente no debió llegar a tanto el propósito de su sabio fundador quien, a vuelta de errores, como el suponer que todo lo inconsciente es libidinoso y otros de bulto, ha abierto nuevos caminos desbarbazados a la Psicología experimental y al conocimiento del hombre como pensante y como agente de voliciones.

Dostoyevski en «Crimen y castigo» y en «Los hermanos Karamazov», como en «El idiota», presenta verdaderos casos patológicos de monstruosidad. Con mucha más inspiración, pero con menos ciencia, lo había hecho ya el inmortal (asi, inmortal) Victor Hugo. Pero Dostoyevski, que entra, desde luego, en lo inconsciente con absoluta clarividencia, no cae en la incoherencia ni en el desdén de las cosas nobles; antes bien, parece que presenta lo deforme en vista de lo normal y excelso. No es este el caso de Marcel Proust, tan ponderado, por reflejar, acaso, el escepticismo y el decaimiento moral y racional de una parte de nuestra juventud, la que sigue a cierto francés españolista, siguió antes a Gide y seguirá luego a los desarticulados vanguardistas. León Frapié es aceptable, porque ha tomado de las doctrinas freudianas lo esencial y aprovechable, pese a ciertas desviaciones: en «La maternel» la psicología de los niños no es la sexualidad, como quiere Freud; es únicamente uno de los resortes del alma infantil. No hablemos de Machard y de los superrealistas. En todos hay algo aprovechable y en todos se nota la caída en el error de considerar lo inconsciente como fatal, invencible y superior a la conciencia, afirmación discutible en los jefes de clínica, habituados a estudiar anormalidades, pero que no se puede admitir en quien convive con personas equilibradas y que han recibido una educación integral.

Esta afirmación de que lo inconsciente tiene más fuerza que lo consciente en las personas educadas; esa otra de que el «libido» nos lleva de niños y algunas veces de mayores, a las depravaciones inestuosas, no se las pasamos a Freud ni a nadie. Esa otra obsesión de lo inconsciente, expresada en la incoherencia primitiva, ese resaca al balbuceo dadaísta y a la indiferencia ante los grandes progresos de la vida y del «más allá», esa falta de seriedad ante las cosas santas o ese alarde de humorismo despreciador de todo que caracteriza a la mayor parte de nuestros paradojistas y tozudos de la trivialidad, ni es freudiana, ni aun cuando lo fuera, la podríamos tolerar quienes no olvidamos que, para asentar la razón humana sobre lo inconsciente se han vertido mares de sangre y se han sacrificado millares de vidas de estudiosos y de educadores, incapaces de enamorarse de otra madre que de su generadora la Verdad.

Todas estas modas irán pasando; entretanto bueno sería que los literatos, sobre todo los que carecen de preparación suficiente, dejaran lo inconsciente y su estudio a los médicos y se dedicaran, de una vez, a hacer pensar o a hacernos sonreír, las dos funciones de la Literatura, que no puede ser un fin, sino un medio para adentrar o para alegrarnos la vida, harta amargada con otras desventuras para que la vengan a hacer repulsiva los admiradores de lo Inconsciente. (Lo pondremos otra vez con mayúscula.)

ANTONIO ZOZAYA.

(Prohibida la reproducción.)

Revisado por la censura



Laboremos por Valencia.- Para el Concejo actual.

Hay necesidad de laborar por Valencia. No sólo en el orden material, en lo que se refiere a formar una ciudad bellísima, atrayente, cuyo nombre al ser pronunciado en el extranjero determine el deseo de visitarla, sino también debemos ocuparnos de forjar su alma, es decir, formar su espíritu, muy valenciano, muy nuestro, muy amante de los recuerdos de un pasado glorioso que debe venerarse y de un porvenir espléndido al que tenemos derecho y nos impone el deber de prepararlo.

En muchas poblaciones españolas, de mucha menos importancia en la Economía nacional, como Córdoba, Málaga y Sevilla (y no habíamos de Madrid) viven preocupándose mucho del aspecto cultural, tanto que tienen instaladas bibliotecas en los paseos públicos, donde pueden leer no sólo los niños, sino cuantos lo deseen.

Valencia no ha hecho nada aún en este orden y debe hacerlo, con mayor motivo que todas las poblaciones españolas, descontando Barcelona.

Valencia tiene su historia, tiene sus poetas, su literatura, su teatro, todo exclusivamente valenciano, es lo que constituye su «herencia», lo que es su alma, lo que debe formar a los hombres del porvenir, forja necesaria si queremos reconquistar nuestra personalidad regional y «nativamente» valenciana.

Valencia tiene esos Viveros espléndidos, donde flores, sol y arte deben unirse con cultura valenciana y precisa para esto que el Ayuntamiento se preocupe un poco de este asunto y lo plantee. ¿Cómo? Sencillamente: creando una pequeña gloria, un rincón agradable, donde establezca una biblioteca, pero una biblioteca netamente valenciana.

Debe construirse un pequeño recinto donde se pueda pedir y leer cuanto figure en la biblioteca valenciana.

No queremos, no deseamos lo que otras capitales tienen: unos cuantos libros, escasamente uno o dos centenares de libros, sino muchos libros, muchísimos, cuantos existan en el archivo municipal y cuantos puedan adquirirse que se refieran a Valencia y además la formación de una hemeroteca con el personal adecuado al frente, pero allí, en los Viveros, donde al mismo tiempo que se atiende a la cultura física se vaya forjando el alma de los valencianos.

Cuando nuestro pueblo sea tan culto, que no desconozca nuestra Historia y esté al tanto de nuestra literatura y de nuestro idioma, entonces volverá a vista a nuestras glorias y nuestros fueros y defenderá nuestra personalidad como Cataluña ha destacado y hace valer la suya.

Suspensión de empleo y sueldo de unos empleados.

Un celoso concejal ha descubierto un «pequeño gazapo» en el portazgo del Camino del Grao.

De estas anomalías, irregularidades, como les llaman ahora, a estos hechos delictivos que deben sancionarse duramente y que deben llevar a los tribunales a quienes los realizan.

Denunciados los hechos al Alcalde, ordenó su comprobación y, en efecto, se ha averiguado que entre varios carreteros, cuyos vehículos transitan diariamente por el Camino del Grao, y algunos empleados del portazgo, existía un convenio consistente en conservar y coleccionar los primeros, los talones resguardados que se les entregaba al pagar el arbitrio, y reunida la colección se vendía por módico precio a los empleados, los cuales utilizaban los talones viejos y se lucraban con su importe.

El Alcalde ha decretado la suspensión de empleo y sueldo de los empleados correspondientes y la instrucción del oportuno expediente.

No basta, es indispensable que estos hechos sean castigados con toda severidad. Comprobados los hechos, y esto queda demostrado con poco esfuerzo, separación del cargo y entrega a los tribunales de los encartados, sean quienes sean y procedan de donde procedan.

Los que cometen hechos delictivos deben sufrir las sanciones correspondientes. La pasada dictadura y sus hombres pudieron decir que iban a los municipios a hacer justicia a los enemigos y favor a los amigos.

Cuando los ayuntamientos los forman ciudadanos que tienen más alto concepto de su misión, los he-

chos delictivos ni se amparan ni se disfrazan. Quien los lleve a cabo, no puede invocar amparo alguno. Lo del Camino del Grao, probado que sea, es un delito. ¡A los tribunales los que lo hayan cometido!

Los homenajes al dictador

Este es el título de un suelto que recortamos y pegamos. Procede de «El Sol», de Madrid.

Dice el colega madrileño: «En uno de los homenajes que la dictadura se ofrecía a sí misma para convencer al pueblo, paciente y expectador, que él estaba con ella, llamó sobremanera la atención la cabalgata organizada por los «cupetistas» de Sevilla. Los gastos importaron cuarenta mil pesetas, que, por primera providencia, fueron abonadas con fondos municipales.

El dictador, que fingía creer en la espontaneidad de los homenajes, ante alguna denuncia sobre la procedencia de los fondos dilapidados en ellos hizo aspavento de escandalizarse, y en este caso ordenó que la cabalgata sevillana fuera sufragada por el comité provincial de la Unión Patriótica. Pero el caso es que no se reintegraron por este comité las cuarenta mil pesetas a las arcas municipales y al caer la dictadura continuaba al descubierto. Fue necesario que el alcalde y varios tenientes de alcalde se ejecutaran, repartiéndose a escote la cantidad, que fue ingresada por fin poco antes de hacerse el arqueo de la caja municipal, según leemos en «El Noticiero Sevillano».

Casos más o menos semejantes se han registrado en otros ayuntamientos, y por tanto sería conveniente se investigase en qué forma se pagaron los gastos de los homenajes y cómo han quedado justificadas los desembolsos que ocasionaron a los ayuntamientos y diputaciones.»

En efecto; casos más o menos semejantes se han registrado en otros ayuntamientos y es muy conveniente investigar cómo se hicieron los gastos, cómo se pagaron y por quién.

La Brigada de Bomberos.- Los sueldos.

Los bomberos se reclutan entre individuos pertenecientes a los oficios de construcción: albañiles, car pinteros, canteros, cerrajeros. Y es lógico que se haga así. Han de poseer un mínimo de conocimientos que puedan utilizarse en la extinción de incendios. Ultimamente y como una razonable concesión al espíritu de los tiempos, se admiten también a los electricistas. Eso está bien.

«Pero cómo se paga a estos hombres a quienes se les exige poseer un oficio de largo y difícil aprendizaje? Un bombero gana seis pesetas. A fuerza de estar años, acumulando quinquenios, puede ganar siete pesetas o acaso un poco más. ¿Es eso justo? El bombero arriesga con frecuencia su vida. Entra en lugares llenos de humo que puede ser mortal, ha de subir a lo alto de las techumbres, ha de correr por encima de muros que están bamboleándose, en ocasiones ha de permanecer horas enteras en sitios que amenazan ruina. Su salud, en todo caso se quebranta, pues los cambios bruscos de temperatura, las corrientes de aire, los remojones, son una constante y cierta amenaza para el bombero. Ha de permanecer veinticuatro horas seguidas en el parque y aun cuando luego tiene otras tantas horas libres, esto no es nunca verdad, es de derecho, pero no de hecho, pues en cuanto hay un incendio han de acudir al parque para sustituir a los compañeros que han salido para el lugar del siniestro. ¿Cuál es entonces el verdadero jornal del bombero? Un sencillo cálculo hará

También visitó ayer al Alcalde el subdelegado en Levante del Patronato Nacional del Turismo, comunicándole que dicho organismo había acordado conceder un premio único de 1.000 pesetas a la mejor falla.

Dicho premio lo concederá el Jurado nombrado por el Ayuntamiento, con arreglo a las bases establecidas por el Patronato.

Al propio tiempo le comunicó que en el próximo mes de Abril vendrá a Valencia una caravana automovilística de Munich, compuesta de cien coches, que conducirán a unas 300 personas.

El marqués de Laconi ha solicitado del Alcalde que les ceda para dicha fecha el salón de actos del nuevo Ayuntamiento con el fin de dar a los excursionistas una recepción en la fecha indicada.

Por último le participó que se prepara una excursión por todo el

ver que el sueldo es mezquino, injusto, impropio.

«Pero el Ayuntamiento hasta ahora no ha querido ver eso. Más aún: ha tratado de perpetuar el régimen de organización antigua fundado en que el bombero había de ser eso y además obrero en su oficio con el fin de ahorrarse unas pesetas. Y esto que antes tal vez se justificaba, es decir, en una época en que Valencia era muy distinta de lo que es hoy, ahora no puede ser. El bombero ha des ser eso y nada más que eso. Se le ha de pagar bien por lo tanto. Claro es que esto supone tener entrenados a sus individuos con todo cuidado, sometidos a prácticas y ejercicios gimnásticos, que han de ser utilísimos.

Y lo que decimos del individuo bombero decimos del cabo que gana nueve pesetas, y de los chófers que ganan siete y nueve pesetas.

Eso es necesario que lo tenga en cuenta el Ayuntamiento y nuestro amigo el señor Brau, en primer término.

Las reformas de Valencia

Este Ayuntamiento lo ha dicho de manera bien terminante: las reformas de Valencia se continuarán: todas las iniciadas y además se iniciarán otras, es decir, cuantas puedan acometerse con los medios económicos de que pueda disponer el Ayuntamiento.

Ya que hablamos de reformas, bueno será recordar que no sólo hay necesidad de continuar las reformas, sino acabar las iniciadas y para cuyo término pocos dispendios debe realizar la Corporación municipal.

Así nos encontramos con calles comenzadas, por ejemplo, la calle de Sagasta, que es de las más concurridas y que sirve de unión entre parte del ensanche de Colón y el corazón de la ciudad, que está obstruida por no llevarse a cabo la retirada de la parte posterior del teatro de Apolo. La calle de Comedias, que también, por unas cuantas casas, no está terminada, y otras.

Esto deben tener muy en cuenta el Concejo y el Alcalde.

La fiesta de las fallas.- El turismo.

Este típico festejo se difunde. De año en año se extiende más su radio de acción y ha determinado ya una corriente grande de turistas.

Este año las fallas serán tan numerosas como artísticas. Vendrán muchos, muchísimos forasteros, carabanas de turistas, trenes y buques falleros. Además de lo que venga de Madrid, los valencianos que residen en Barcelona, por su propio esfuerzo, por su intenso amor a Valencia, están preocupándose del esplendor de este festejo y de traer a Valencia miles de forasteros.

El presidente de la Casa Valenciana en Barcelona estuvo ayer en la Alcaldía manifestando el entusiasmo que reina en toda la colonia valenciana para concurrir al festejo.

El próximo domingo llegará a Valencia la caravana automovilística formada por más de 80 automóviles. También llegará un barco fallero y un tren fallero, el que vendrá con más de 800 plazas.

Estas expediciones serán recibidas debidamente por Valencia. El Ayuntamiento organizará fiestas en su honor.

También visitó ayer al Alcalde el subdelegado en Levante del Patronato Nacional del Turismo, comunicándole que dicho organismo había acordado conceder un premio único de 1.000 pesetas a la mejor falla.

Dicho premio lo concederá el Jurado nombrado por el Ayuntamiento, con arreglo a las bases establecidas por el Patronato.

Al propio tiempo le comunicó que en el próximo mes de Abril vendrá a Valencia una caravana automovilística de Munich, compuesta de cien coches, que conducirán a unas 300 personas.

El marqués de Laconi ha solicitado del Alcalde que les ceda para dicha fecha el salón de actos del nuevo Ayuntamiento con el fin de dar a los excursionistas una recepción en la fecha indicada.

Por último le participó que se prepara una excursión por todo el

De interés para nuestros lectores

Se pone en conocimiento de los que hayan coleccionado la novela LA VUELTA AL MUNDO, DE UN NOVELISTA, que hasta el día 15 del corriente se repartirán las últimas tapas y se entregarán todos los folletines en esta Administración.

Transcurrida esta fecha, por ningún concepto se entregarán tapas ni folletines.

NOTAS Y COMENTARIOS

Sur de España de médicos extranjeros que vienen a estudiar las condiciones climatológicas de esta región, así como sus productos alimenticios.

Para el Alcalde
Es una queja justa o si se quiere un olvido, una omisión del Ayuntamiento, para con los vecinos de la calle de Bailén y para cuantos se ven obligados a cruzar la pasarela de la Gran Vía apenas anochece.

Los que utilizan dicha pasarela a las referidas horas, apenas descienden se encuentran envueltos en las tinieblas y expuestos a un serio accidente, porque existe el peligro de caer en la amplia acequia que cruza dicho puente.

El remedio es fácil: una orden de la Alcaldía para que el sobrestante encargado del alumbrado, gire una oportuna visita al referido punto y comprobado que sea nuestro aserto, disponga la colocación de unas cuantas luces, las necesarias para que se eviten posibles contingencias.

Seguramente que el Alcalde señor Maestre dará las órdenes oportunas. Así lo esperamos.

Tenemos entendido que dentro de breves días se continuarán las obras de alcantarillado, que por administración acordó realizar la Corporación de su digna presidencia en diferentes calles de nuestra ciudad, y de ser ello así, no dudamos que el señor Maestre, conocedor como pocos de las necesidades de la sufrida clase obrera, ordenará que las nóminas de los jornales que devenguen los obreros que se empleen en dichas obras, sean pagadas con arreglo a las normas que determina el real decreto del ministerio del Trabajo, fecha 5 de Marzo de 1929 y que los obreros considerados como «peones-braceros» perciban un jornal mínimo de «seis pesetas con cincuenta céntimos», ya que con menos no es posible atender a las más perentorias necesidades de una familia, y al mismo tiempo que el señor Maestre realizará un acto de humanidad, habrá cumplido con una disposición legal.— Por el C. E. de la C. R. de S. L. de Levante: El presidente, Juan San chis Bolós.

Ayer llegaron a Valencia tres submarinos italianos
Ayer, a las nueve de la mañana y procedentes de Canarias, llegaron a nuestro puerto los submarinos italianos «Bailla», «Tito Speri» y «Vettor Pisani», de los cuales el «Bailla» arboia la insignia de comandante al mando del capitán de fragata don Armando Fumagalli.

Los tres han sido construidos a base de los últimos adelantos navales, desplazando el «Bailla» 1.400 toneladas y 65 personas de tripulación y el «Tito Speri» y «Vettor Pisani» 850 toneladas con una tripulación unitaria de 50 personas.

El comandante señor Fumagalli se complace en invitar al público en general a visitar dichas naves, hoy y mañana, de tres a seis de la tarde.

La tarde del viernes próximo partirán de Valencia.

Junoy pide que Trotski pueda entrar en España
De «El Día Gráfico», tomamos la siguiente nota:

«Ya en tiempos de la dictadura nuestro admirable amigo don Emilio Junoy gestionó que el dictador Trotski pudiera entrar en España. Las gestiones obedecían a ruegos de una amiga de Trotski. No dió resultado.

Don Emilio Junoy, perseverante en su sentimentalismo, escribió al duque de Alba, ministro de Estado, reiterando su petición y fundándola en que Trotski, enfermo en Constantinopla, se acogiera a España, únicamente como país de sol, benévolo para su salud precaria. El duque de Alba ha contestado que lamentándolo sinceramente, no considera oportuno que Trotski adoptase a España como sanatorio.»

Al acto quedan invitados los alumnos de Medicina.

EL DOCTOR VILAR FOL
ha trasladado su clínica de BOCA Y DIENTES GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS CIRUGIA ESPECIAL DE CABEZA Y CUELLO a la calle del

Gobernador Viejo, 20, pról. (Frente a las Reparadoras y la Cruz Roja).

AGENTES
productores, se desean. Asignamos importante comisión Razón: Don Luis Pérez Izquierdo, Pl y Margall, 29, de cuatro a cinco tarde.

TEATRO RUZAFÁ

El viernes 14 de Marzo de 1930, a las cinco tarde
EXTRAORDINARIA FUNCION
BENEFICIO del Montepío local de la Asociación de Oficiales y Auxiliares de Secretaría Judicial de Valencia

PROGRAMA:

EL ROMERAL

LA VERBENA DE LA PALOMA

AGENTES

productores, se desean. Asignamos importante comisión Razón: Don Luis Pérez Izquierdo, Pl y Margall, 29, de cuatro a cinco tarde.

TOS
CATARROS
BRONQUITIS
GRIPE
ASMA

ELIXIR GOMENOL GLIMENT

**VIDA REPUBLICANA
Y OBRERA**

Estampa del trabajo.

El peón caminero.

Subiendo hacia Castilla por la parte de Aragón, a la altura de Molina—estampa antigua, castillo en ruinas sobre un cerro rojizo, caserío apretado y humilde, tiendecillas oscuras, casas con lason, cerradas, cayéndose piedra a piedra—vi a un peón caminero que al pasar nosotros en el auto saludó con humilde reverencia. Me volví, extrañado, y lo vi un instante aún, envuelto en la tolvenera que dejaba atrás el coche, al borde del camino... Más adelante, cerca de una casilla, otro peón que estaba poniendo piedras en un bache, se apartó y saludó como el otro quitándose la gorra.

De todo esto me acordaba yo el otro día hablando con uno de estos modestos obreros que viven a lo largo de las carreteras de España, lejos del trato de pueblos y ciudades, recomponiendo, remendando el firme de los caminos, bajo no importa qué climas, así sean los climas dulces y sanos del Levante español, teniendo en torno jugosas y opulentas huertas que alegran los ojos, como los del interior secos y extremados, así en el invierno como en el estío, o los de más al septentrion, en donde el viento, con las alas heladas en los picachos pirináticos, parece arasar las campiñas y hace más estrechas las calles de las aldeas y pueblos, contrayendo los huecos de las casas, ventanas y balcones por miedo de que el frío se cuele dentro.

Me acordaba porque hablando con él, saliendo de su vida pobrísima—vida que no es vida, que se morirse entre duras miserias, sin el calor de una profunda alegría—comprendí la humildad de aquellos camineros de Aragón y Castilla. Ganan los pobres cuatro pesetas. ¡Cuatro pesetas para él y la familia que congregaron en torno! De ahí ha de salir todo: el comer y el vestido, las alpargatas, el aceite o el petróleo para alumbrarse, y para el médico y las medicinas si llega el caso de que a pesar de todos los propósitos necesarios someterse al rigor de la enfermedad. Esta esclavitud fundada en la miseria, explica la servidumbre en lo político. La sociedad tiene una estructuración feudal. El señorito inspira respeto por el solo hecho de vestir como viste. Y el que viaja en un automóvil aunque sea un modesto Ford de tipo antiguo, parece un gran señor, cuya palabra es la ley, y la voluntad suya fuerza que se ha de acatar contra la que no es posible rebelarse. ¡Cuatro pesetas de jornal en medio del campo!... ¡Comprendí la desolación de un hogar fundado sobre tal ingreso, el irredentismo que suponen?

tas y proposiciones en relación con el objeto del Congreso conforme a las disposiciones que el mismo adoptará al efecto.

4.º Será requisito indispensable para ser admitido al Congreso un representante, que la entidad representada esté al corriente en el pago de las cuotas correspondientes a los meses de Octubre de 1929 a Marzo de 1930.

Lo mismo se entiende respecto a los congresistas que lo sean por su derecho personal en cuanto a sus cuotas respectivas.

Economía y Finanzas

Cambios de cierre del día 11 de Marzo de 1930.

Información del Banco de Bilbao.

Deuda perpetua 4 por 100 interior.—Series de A a E, 73'15.—G y H, 73.

Idem id. 4 por 100 exterior.—Serie A, 85.—D, 83'15.—E, 82'20.

Idem amortizable 4 por 100.—Series A, B, C, D, 74'40.

Idem id. 5 por 100 1920.—Series A, B, C, 92'25.—D, 92'05.—E, 91'75.

Idem id. 5 por 100 1928.—Serie A, 33.—B, C, 37'75.

Idem id. 5 por 100 1928.—Series A, B, C, D, 100'50.

Idem id. 5 por 100 1927, con impuesto.—Series A, B, C, 85'75.—E, 86'10.

Idem id. 5 por 100 1927, sin impuesto.—Todas las series, 100'90.

Idem id. 3 por 100 1928.—Serie A, 70'60.—B, C, 70'40.—E, 70.—D, 70'25.

Idem id. 4 por 100 1928.—Series A, B, D, 87.

Idem id. 4 y medio por 100 1928.—Series A, B, C, 91; F, 90'75.

Idem ferroviaria 5 por 100.—Series A, B, 100'10.

Idem id. 4 y medio por 100.—Series A, B, 90'10.

Idem amortizable 5 por 100 1929.—Series A, B, 100'90.—C, 100'75.—D, 100'90.—F, 100'60.

Banco Hipotecario de España, cédulas 4 por 100, 93'75.—5 por 100, 97'10.—6 por 100, 107'40.

ACCIONES.

Banco España, 578.

Hipotecario, 461.

Central, 136.

Español de Crédito, 436.

Eléctrica Madrileña, 142.

Telefónica, 106.

Duro Felguera, 95.

Alicantes, 516.

Nortes, 542.

Explosivos, 1.161.

Metrop. Alfonso XIII, 180.

Petróleos, 131'50.

Chades, 628.

OBIGACIONES.

M. Z. A., primera hipoteca, 3 por 100, 328.

Idem serie G, 6 por 100, 102'75.

Idem serie I, 6 por 100, 103'25.

Norte primera serie 3 por 100, 72'25.

Norte especiales 6 por 100, 102'75.

Idem Valencianas 5 y medio por 100, 100'50.

CIERRE DE MONEDA EXTRANJERA.

Barcelona: Francos, 31'70.

Idem belgas, 22'52.

Idem suizos, 156'25.

Libras, 39'26.

Dólares, 807 1/2.

Marcos R. M. K., 192 3/4.

Libras, 42'40.

CAMBIOS EXTRANJEROS.

Información del Colegio de Corredores de Valencia.

París, vista, cheque bancario, 31'85.

Bruselas, 22'65.

Francos suizos, 157'10.

Libras, 42'60.

Coronas checas, 24'25.

Londres, 39'45.

Dólares: Nueva York, 8'12.

Marcos oro: Berlín, 1'94.

Hacia una Agrupación Valencianista Republicana

Puede darse ya como seguro que en breve quedará constituida en nuestra ciudad, con ramificaciones en muchos pueblos del reino, una importante agrupación valencianista republicana, que mantendrá las relaciones de solidaridad con las organizaciones afines.

Los principales elementos de esta Agrupación han establecido los contactos necesarios y han dado comienzo a una actuación que a juzgar por las adhesiones con que ha sido recibida, conducirá a óptimos resultados.

La Agrupación Valencianista Republicana, que cuenta ya con numerosos afiliados, tiene en preparación un Manifiesto en el que expone sus ideales de amor a Valencia y de amor a la libertad, sintetizados en la afirmación valencianista y republicana.

El campo político de Valencia se enriquece con una nueva manifestación que resume dos direcciones latentes en el espíritu de muchos valencianos.

Los elementos organizadores de la Agrupación Valencianista Republicana han acordado admitir adhesiones desde esta fecha, las cuales pueden enviarse a don Francisco Soto, Avenida de los Aliados, 47.

TEATRO PRINCIPAL
En honor de doña Amparo Guillén



Una de las más eminentes actrices del siglo pasado fué indiscutiblemente la comedianta valenciana Amparo Guillén.

Llegada a la vida escénica en un momento en que imperaba el teatro en verso, en que Ricardo Calvo y Antonio Vico arrebataban a los públicos con su extraordinario arte declamatorio, en que se hallaba en la plenitud de su triunfo don José Echegaray, tan perfectamente asimiló los ejemplos que viera, con tanto dominio alcanzó a decir los versos, que en más de una ocasión la actriz a la que consagraban autores, crítica y público, tuvo que lamentar ofensas de quienes veían temblar el pedestal que les mantuviera en elevada posición, ante el empuje artístico de Amparo Guillén, que en la cima de su prestigio era la intérprete cumbre de aquellas obras como «El estigma», «Marina», «El Gran Galeoto», «Vida alegre y muerte triste» y singularmente en el drama histórico «La campana de la Almudaina».

Digna sucesora de Elisa Boldin, de Matilde Díez, de Teodora Lamadrid, sentía en su alma el impulso sugerente de la creación escénica y en los instantes de máxima emoción surgía su temperamento, su pasión, la gran mujer y artista que era la Guillén, consiguiendo en muchas obras el primer lugar legítimamente, pudiendo asegurarse que nadie la superó en aquellas épocas y ni aun en la actual, tales eran sus merecimientos y la valía de su personalidad artística.

Amparo Guillén casó con un actor también eminente y valenciano: Jaime Rivelles, y de aquel matrimonio, nació una descendencia que al arte en sus diversas manifestaciones dedicó su vida, triunfando plenamente como no podía por menos que suceder, con tanto con tan preclados antecedentes.

Juan Rivelles, pintor notable; Rafael Rivelles, actor querido del público valenciano; Amparo Rivelles... para todos los que orgullosamente ostentan el apellido, para María Fernanda Ladrón de Guevara, unida a la familia por vínculos indestructibles de amor y sangre, fué la noche de intensa, de cálida emoción.

En el ambiente del teatro Principal flotaba el espíritu de Amparo Guillén y todas las ocasiones, las palabras de encomio, la emocionalidad del acto hacia vibrar las más hondas fibras del

corazón de sus hijos, que veían no ha muerto aún el recuerdo, que no ha olvidado Valencia, la Valencia, consciente, que sabe de justos méritos, a la figura de aquella genial actriz y en las lágrimas que llenaban sus ojos veíase reflejado el agradecimiento, el cariño sin límites a su pueblo, a esta tierra que rendía el homenaje con los brazos abiertos a los que fueron, honrándoles en un fervido tributo de admiración y afecto.

¡Para qué decir más de la velada! Se interpretó el drama histórico con singular acierto, se declamaron poesías, hubo discursos, fué la apoteosis de la compañía, que está efectuando una campaña artística como hace tiempo no se registraba en Valencia.

El cronista que se aplauso a los que atronaron el teatro Principal, dedicando estas líneas modestas, pero sinceras como ofrenda a la memoria de aquel matrimonio que llevó el nombre de nuestra tierra por España entera, haciendo honor a nuestra gloriosa tradición artística, honrando con su arte a nuestra querida Valencia.

V. LLOPIS PIQUER.

CAMISERIA

Gamborino

Bajada San Francisco, 27

Precios sin competencia en

GORBATAS
CAMISAS
MEDIAS
CALZETINES
PAÑUELOS
PARAGUAS
GABARDINAS
PERFUMERIA

LA FAJA GLENARD

elimina en breve tiempo todo exceso de grasa y le convierte en un ser ágil y predisposto para sus ocupaciones habituales. Visite la

CRUZ BLANCA

PLAZA MARIANO BENLLIURE, 7

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

El combate para el campeonato de Levante

Sangchili - Viana

Secretaría del Partido

Casa de la Democracia

Ha producido excelente satisfacción la noticia que publicábamos en el día de ayer relativa a nuestro propósito de atender cuantas reclamaciones se nos hagan a los fines de procurar que la elección de representantes se verifique con sujeción a los más elementales principios de la Democracia.

Es propósito de las agrupaciones republicanas de España el consolidar en sus correligionarios el intenso respeto que a la voluntad soberana debe ofrendarse y resultaría estéril nuestra labor si en las villas, pueblos y ciudades donde hayan de elegirse las representaciones para que en nombre de aquellas puedan colaborar por dando toda suerte de iniciativas en la próxima Asamblea, esas delegaciones deben elegirse por el voto de los buenos correligionarios.

Fieles a nuestro criterio, pronto daremos publicidad a las intervenciones que, en virtud de lo expuesto tome parte esta Secretaría atendiendo los requerimientos de correligionarios de alguna población.

Desaparecidas causas esenciales que determinaron en muchos momentos de la vida el que no se cumpliera en todas sus partes la vigente ley de Asociaciones, con extraordinaria satisfacción participamos a nuestros correligionarios que han sido aprobados los reglamentos de muchos pueblos como en nota a continuación queda detallado suplicando a todos aquellos que no se les aprobó en su debido tiempo, nos lo comuniquen a los fines de interesar su pronta y total aprobación.

CUART DE LOS VALLS.—Desde esta población un grupo entusiasta de republicanos escribe a la Secretaría del Partido, haciendo constar la constitución de una nueva entidad republicana; el entusiasmo por los ideales es grandísimo. En representación de dicho grupo firman el comunicado: Manuel Mascarós Ribelles, Ramón Navarro Chordá, Enrique Viana Martínez, Ramón Deaguña López, José Accner, Salvador Jouli, Antonio Mascarós, José Illueca, Miguel Bonet, José María Asensi, Emilio Alabau, José Ubet, Pedro Soriano, Adrián Gallart, Ernesto Moirell, Salvador Asensi, Salvador Pólo, Eulogio Sancho, Julián Diego Domingo Calabug, Juan Paicó Francisco Queralt, Vicente Nadal, Vicente Asensi, Manuel Queralt Páomo, Manuel Queralt Gamón y Manuel Tordera Ayala.

BURJASOT.—Representantes nombrados para asistir a la Asamblea próxima a celebrar: Eustasio Juan Vidal, Federico Mort, Vicente Valls José Soriano, Mariano Soler y en representación del Centro Republicano El Ideal, su presidente don Ricardo Sanchis.

El entusiasmo que siempre han demostrado tan leales amigos, nos más que garantía para que el núcleo importantísimo del republicanismo de Burjasot esté dignamente representado.

BENIADJAR.—José Pardo, correligionario entusiasta, solicita de la Secretaría del Partido un ejemplar del reglamento para constituir un Centro Republicano que defienda los ideales del Partido.

VILLARTA (provincia de Cuenca).—Un grupo numeroso de entusiastas correligionarios, escribe a la Secretaría del Partido en demanda de antecedentes para la formación de Comité y Centro Republicano. Se les contesta remitiéndoles un ejemplar del reglamento.—César Sagri, José Peligro, Vicente Pegarrubia, Nicolás Anguix, Florencio Alarcón, Mariano Martínez, Juan de Mata, Fortunato Alarcón.

ALBAL.—Se nos remite de esta población la nota de los representantes que han de asistir a las sesiones de la Asamblea. Forman: Joaquín García Ballester, Emilio Muñoz Peris, Antonio Muñoz García, Ricardo Ferreróns Vila y Emilio Hernández Muñoz. También el republicanismo de estos queridos correligionarios son garantía

La **BAIYER**

CAFIASPIRINA

ayudará también a Vd. a calmar sus dolores, a levantar sus fuerzas, reanimándole, sin atacar el corazón ni los riñones.

firmísima para la representación que ostentan.

REGLAMENTOS.—Han sido aprobados los reglamentos de los pueblos siguientes: Masanasa, Benetúser, Canals, Moncada, Foyos y Mislata. Rogamos a los presidentes de las juntas de dichas entidades pasen por la Secretaría del Partido a retirar los citados documentos, visados y autorizados por la autoridad gubernativa.

SERRA.—En este pueblo montañés, un grupo de republicanos piensa constituir un Centro Republicano, para lo cual la Secretaría del Partido redactará los correspondientes reglamentos. Forman la comisión organizadora: Ramón Navarro, Francisco Aranzano, Francisco Navarro, Francisco Arnal y Francisco Romero.

ALACUAS.—Centro Instructivo Republicano. Comité central: Presidente, don Máximo Martí Bosch; vice, don Francisco Palop González; secretario, don Cayetano Alfonso Sáez; vicesecretario, don Francisco Ferrer Peiró; depositario, don Manuel Sanchis; contador, don Manuel Martí; vocales: don Luis Lino Sanz, don Francisco Gil Folgado y don Francisco Folm.

Junta administrativa: Presidente, don Adolfo Roca Marí; vice, don Emilio Acevedo; secretario, don José Miralles Boix; contador, don Julio Mompó Muller; tesorero, don Miguel Ros Martínez; bibliotecario, don Jesús Linares; vocales: don Roberto Roca Cerda, don Manuel Martí y don Juan Alós Sena.

ALCUDIA DE CARLET.—Se está activando con gran entusiasmo por el elemento republicano de este pueblo, la organización del nuevo partido, lo que ya se puede decir que es un hecho. Tan pronto como se nos mande la aprobación del reglamento se abrirá el nuevo partido, que estará en uno de los puntos más céntricos de la población.

También queda constituido el comité de este nuevo partido republicano, de la manera siguiente:

Presidente honorario, don Sigfrido Blasco; presidente efectivo, don Pascual Chornet Bosch; vice, don Enrique Perelló Calpa; secretario, don Emilio Sanchis González; vocales: don Hermenegildo Amat Serra, don Pedro Martínez Marco, don Honorio Lloris Segura, don Pascual Martínez Sanz, don José Valles Martínez y don Mariano Boix Boronat.

coronel del Cuerpo jurídico, el cual me comunicó que me estaba insinuando un expediente como si eran ciertas las calumnias e injurias lanzadas por un periódico de esta localidad, que por su funesta celebridad no es necesario nombrarle, y por las verdades por las que no habiendo podido nunca demostrar en mi contra ni un ápice de mala administración, se aprovecharon de aquella anómala situación para calumniarme.

En este expediente fueron llamados a declarar todos los empleados que estaban a las órdenes del exponente, y todo el público en general por medio de edictos, llegando a declarar en el ochocientos y pico de personas, estando formalado de seis mil folios, y en el cual se me hizo sería revisión de mis bienes.

A los dos meses de estar encarcelado, recibí un oficio del excelentísimo Ayuntamiento, en el cual se me daba la cesantía, por motivos de un expediente en el cual quería hacerse ver que yo podía estar espiritualmente combinado con el defraudador.

Por el primero expediente al pasar de las autoridades militares a las civiles, fué nombrado un juez especial y me procesó. Mi abogado presentó escrito de apelación contra este proceso, y en mi poder obra copia de la sentencia emitida por esta Audiencia en fecha 5 de Marzo de 1926, la cual me es favorable en un todo a la petición de mi defensor.

Esta resolución fué comunicada al excelentísimo Ayuntamiento, y los que entonces, de una forma arbitraria, estaban dirigiendo los intereses de nuestra ciudad, antes de reconocer las injusticias que se me hacían, acordó, por baldón de esa dignísima Corporación, tomar parte de nuevo, y entonces, en vista causa celebrada en 50 de Septiembre de 1929, se pone de manifiesto y en forma irrefutable mi inocencia, fallando la Sala en la fecha enunciada mi absolución, con todos los pronunciamientos favorables.

Por el expediente que me comunicó el excelentísimo Ayuntamiento, también se me procesa y en mi poder también obra la sentencia emitida por la Sala segunda en 18 de Noviembre de 1924, la cual es absolutoria con todos los pronunciamientos favorables, dando con ello al traste con cuantas arbitrariedades se me cometían.

En vista de que la balanza de la justicia siempre se inclinó de mi parte, poniendo de manifiesto la honradez del exponente y las injusticias y atropellos de ellos, comencé a llover sobre el que suscribe, detenciones, deportaciones, destierros, los cuales hicieron que no le fuera posible al exponente presentar la petición que hoy hace mediante este escrito.

Por todo cuanto antecede y por ver el exponente que el actual excelentísimo Ayuntamiento está dispuesto a poner de manifiesto la honradez de los que como yo han sido vejados y escarnecidos públicamente, y cuyo solo delito ha consistido en defender con todas sus fuerzas la administración local, es por lo que

TEATRO APOLO

Hoy miércoles, 10'30 noche

El combate para el campeonato de Levante

Sangchili - Viana

Una instancia al Alcalde

Hemos recibido la visita de don José Canut, ex jefe del Arbitrio de carnes, para rogarnos publicquemos en nuestro diario la instancia que con fecha 6 de los corrientes ha dirigido al Alcalde, para pedirle ser repuesto en aquel cargo, del que la dictadura le desposeyó.

Sobre la licitud de esa reclamación, el Alcalde dirá. Se invocan en ella preceptos legales y pronunciamientos que el señor Canut estima favorables.

He aquí la instancia:

«Excmo. Sr. José Canut García, de 57 años de edad, con cédula personal que exhibe y retira, domiciliado en la calle de Pi y Margall, número 59, primero, tercera, a V. E. con el mayor respeto expone:

Que en 25 de Septiembre de 1923, estando prestando servicio en el despacho de la Administración de Nuevos Arbitrios, ostentando el cargo de delegado administrativo, fui detenido por varios números de la guardia civil, al mando de los cuales iba un teniente del mismo cuerpo, el cual, por orden gubernativa, me condujo a prisiones militares (Torres de Cuarte) en las cuales se me tuvo 35 días incomunicado, en un calabozo y con comunicación ocho meses y medio, durante los cuales sufrí toda clase de vejaciones y coacciones que tuvieran a bien hacerme.

Al levantarme la incomunicación fui interrogado por un teniente

Valencia 6 de Marzo de 1930. Excmo. Sr. Alcalde del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.»

TELAS IMPERMEABLES CALORIFEROS Las Almohadillas Eléctricas Clauselles - San Vicente, 6

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

GRAN TEATRO :: **CINE MUDO - CALEFACCION**

Todos los días, el más enorme suceso de la temporada

Carmen Boni e Ivan Petrovitch

Principales intérpretes de...

Un derroche de arte y presentación. — Maravillosa fotografía

Por todo cuanto antecede y por ver el exponente que el actual excelentísimo Ayuntamiento está dispuesto a poner de manifiesto la honradez de los que como yo han sido vejados y escarnecidos públicamente, y cuyo solo delito ha consistido en defender con todas sus fuerzas la administración local, es por lo que

SUPLICA se sirva acordar ese excelentísimo Ayuntamiento la reposición del exponente en el cargo que ocupaba (hoy jefe del personal de Especies gravadas) que de una injusta e inculcable forma se le despojó por los que en el mes de Septiembre de 1923, se hicieron cargo de los poderes públicos de España.

Gracia que espero merecer de V. E. cuya vida guarde Dios muchos años.

Valencia 6 de Marzo de 1930. Excmo. Sr. Alcalde del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.»

TELAS IMPERMEABLES CALORIFEROS Las Almohadillas Eléctricas Clauselles - San Vicente, 6

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

Disputarán la challanger oficial al campeonato España

José de la Peña y Santiago Mios

Junta de Obras del Puerto

El día 10 del actual y bajo la presidencia del señor marqués de Villagracia, celebró sesión ordinaria esta junta, para proceder en primer término a la admisión de los señores vocales electivos, en virtud de precepto reglamentario y como consecuencia del sorteo y como consecuencia del correspondiente sorteo, habían de ser sustituidos a quienes cesaban con aquel mismo carácter de electivos, a cuyo fin habían sido designados por la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación, los señores don Manuel Ferrer Peset, y don Arturo Calafat Catalá; por la Asociación de Exportadores y Almacanistas de Vinos de la capitania, don Vicente Lambies Granada; por la Asociación de Armadores de Pesca Marina Auxiliadores, don Vicente Lloréns Oliver, y por la Delegación provincial del Trabajo, en lo que a la representación obrera se refiere, don Vicente Gurra Chuliá.

Por la presidencia se da posesión a los indicados señores, a quienes dirige un cordial saludo en nombre de la Corporación, la cual confía en los grandes resultados que ha de producir la colaboración de los mismos dentro de la función administrativa de la Junta.

Acto seguido y también por exigencia reglamentaria que ordena esta periódica renovación, se procedió mediante las correspondientes votaciones a la elección de los cargos de presidente, vicepresidente, vocal-interventor y vocal-interventor suplente, que han de formar parte de la comisión permanente de la Junta, siendo elegidos por diecinueve votos y una papeleta en blanco, respectivamente, los señores don Ignacio Villalonga, presidente actual de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Valencia; don Vicente Lassala Miquel, presidente de la Cámara Agrícola provincial; don Carlos Sarthou Francesch, presidente de la Unión Nacional de Exportación Agrícola, y don Vicente Cano Sister, representante de la expresada Cámara Oficial de Comercio.

El Alcalde de Valencia, don José Maestre, después de saludar a sus compañeros de Corporación y ofrecerse desde el cargo que ocupa, a más de como particular, para cuanto redunde en beneficio de los intereses del puerto, que son los de Valencia toda, manifiesta que antes de que el marqués de Villagracia deje la presidencia que ha desempeñado, propone se le dé el más expresivo voto de gracias.

Así lo acuerda la Junta. El marqués de Villagracia agradece en todo lo que vale la iniciativa del señor Maestre, y dice que tiene la suma complacencia de verse sustituido por persona de tanta significación y tan especializada preparación en todos los órdenes, como el presidente de la Cámara de Comercio, quien desde la permanente tan valiosa cooperación prestó a lo que eran aspiraciones únicas de este organismo, o sea, aquel rápido acondicionamiento del puerto a su cada día creciente tráfico y la obtención de los medios económicos para llevarla a efecto, en la medida que exigía el progreso y desenvolvimiento de los intereses regionales, que lo eran a la vez de solución para el problema económico nacional.

Que por todo ello, abandonaba la presidencia, con la plena confianza de que la actuación del señor Villalonga sería fecundísima para todos aquellos altos intereses, y que con el cargo de vocal representante de la Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas, que concurría en la Junta, ofrecía a la misma y a su nueva presidencia, la más leal cooperación y decidido esfuerzo.

Seguidamente se posesiona de la presidencia el señor Villalonga y dirige un expresivo saludo a la corporación; muestra ante todo su complacencia por la unanimidad que ha informado su elección para un cargo que tan poco ha deseado ni pedido y que es superior a sus merecimientos personales, por lo que debe atribuirlo a la atención que ha merecido de la Junta, su cualidad de presidente de la Cámara de Comercio y por tanto sin derecho a rehusar, consideran su presidencia como circunstancial.

Llama la atención acerca de que las orientaciones gubernamentales en la actualidad, parecen ser de economías, pero hay que perseguir que constituya una excepción en ese plan el puerto de Valencia, por ser eminentemente de exportación, influyendo de manera decisiva en la balanza comercial, lo que impone la necesidad de acabar con su insuficiencia complementando las obras encomendadas a dotarle de muelles, para lo que hay que recabar el esfuerzo de la Junta y de toda Valencia, para que con los deseos y el prestigio de todos se labore a fin de obtener del Gobierno el apoyo necesario para que la Corporación y su presidencia puedan desenvolverse dignamente en esa primordial finalidad.

El señor Lassala hace resaltar la personalidad del señor Villalonga, a cuya actuación se ha de sumar en todo momento, felicitándose de que en la comisión permanente se hallen representados los dos grandes intereses integrados por el comercio y agricultura, que encarnan la suprema dirección de la riqueza y progreso nacionales, al servicio de los cuales ha de poner por su parte toda su voluntad; da las gracias por su elección y ofrece su colaboración decidida en las funciones que se le encomienden.

Hablaron los señores Puchol, Sarthou y Cano, que agradecieron a la Junta la elección para los respectivos cargos que han de ostentar, ofreciendo su colaboración en aquellas funciones que se les confíen.

La presidencia agradece los ofrecimientos de todos y expresa su confianza en los resultados de tan decidida y cordial cooperación.

La Junta pasó a ocuparse de los asuntos del orden del día sometidos a su conocimiento, dándose por enterada de la real orden del ministerio de Hacienda, fecha 16 de Noviembre último, disponiendo que el Estado reintegre a la Junta la cantidad de 793.852'86 pesetas que asciende el 50 por 100 del coste total de la construcción del edificio para Aduana de este puerto, en catorce anualidades, a razón de pesetas 60.000 cada una de las trece primeras y de 13.852'86 pesetas la última, con cargo al crédito que figura en los presupuestos generales del Estado, por la participación del Tesoro en los derechos obtencionales de los funcionarios de aduanas y que en su consecuencia se abone al señor presidente de la Junta las 60.000 pesetas correspondientes a la primera de dichas anualidades, con cargo al capítulo primero, artículo tercero, sección primera del vigente presupuesto de ingresos en que figura la participación del Tesoro en los citados derechos obtencionales.

De la real orden de 25 de Enero último, aprobatoria del plan económico de la Junta para el ejercicio vigente.

Del oficio de la dirección general de Obras Públicas, participando que del crédito de 500.000 pesetas destinado a garantizar el pago de intereses y amortización de los empréstitos a emitir por las juntas, han correspondido a la de Valencia 80.000 pesetas.

Del proyecto de construcción del muelle espigón para el servicio de las embarcaciones pesqueras en este puerto, redactado por la dirección facultativa de las Obras.

Pasa a ocuparse la corporación de los asuntos que se someten a informe o resolución de la misma, dándose cuenta por secretaria del anteproyecto redactado por la expresada dirección facultativa de las Obras, referente a la construcción de diques interiores que eviten la marejada dentro de las dársenas, y de nuevo perfil para la prolongación del dique Norte.

El ingeniero-director da sucinta cuenta del resultado de la información pública y especialmente de lo informado por la comandancia de Marina de este puerto, que por ser lo que más se ajusta a las exigencias de la realidad, fue acogido por la comisión permanente de la Junta como dictamen que elevaba a la aprobación del Pleno respecto al sentido en que podía informarse por la Corporación el anteproyecto de que se trata.

El presidente manifiesta que el asunto es de verdadera trascendencia para el porvenir del puerto, habiendo coincidido los resultados de la información pública en manifestarse en contra de la construcción de aquellos diques in-

teriores, por lo que la comisión permanente, en sesión a la que no asistió el que habla, pero a la que suma su voto, acogió como síntesis de aquellas opiniones el informe de la comandancia de Marina, a cuya lectura se procede por secretaria.

Don Vicente Cano manifiesta que considera muy acertado ese informe, al que se adhiere, y por la Corporación se aprueba el dictamen de su comisión permanente.

Igualmente se da cuenta por secretaria de la liquidación general del presupuesto de la Junta, correspondiente al pasado ejercicio de 1929 y cuentas generales de las obras y servicios de todas clases pertenecientes a dicha anualidad, y después de darse lectura al informe de los fiscales de cuentas, que la Corporación designó en su día con ese carácter de su seno, informa en el que se recopilan y concretan los resultados de aquella liquidación, fue ésta aprobada por la Junta en todas sus partes.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

Suscripción benéfica

Para las colonias escolares

Un grupo de socios del Montepío de Profesores Músicos, 100; Julio Tomás Ballester, de Valencia, 50; Peña Tartana, del Valencia F. C., 50; Agustín Tarín, de Valencia, 25; Ricardo Donderis Alcañar, 25; Manuela Cabo, 5; Ramón Montañana, 5; Enrique Ibars, 5; José Pons, 5; Ele Pe, 5; Un republicano judicial, 5; Salvador Por-domingo, 50; Francisco Monleón, 5; Juan Abril, de Puzol, 5; E. Gil Senis, 5; Salvador Ros, de Aldaya, 5; Rosario Mas, de Aldaya, 5; Vicente Ferrandiz, de Aldaya, 5; M. Gómez, 5; José María Ortiz Marqués, 5; Un grupo de obreros tintoreros, 25; Una peña de amigos, 24; Carmelo Baixauli, de Alacuás, 2; F. Iborra, Valencia, 1; José Carras, 2; Un suscriptor, 2; Don Esté, 1; Germán Rosalén, 1; Jesús Paracuellos, 1; G. Soriano, 2; Vicente Climent, maquinista de EL PUEBLO, 2; Uno cualquiera, 10; F. N., 1; Miguel Rocca, 1; Francisco Alvañiz, 1; Vicente Valero Gómez, 2; José Estellés Pons, de Valencia, 2; Francisco Estreder Mora Torrente, 1; Antonio Guillén, Chelva, 1; Amando Martínez, Valencia, 2; Antonio Oltra Enguix, 1; J. A., suscriptor, 1; A. P. B., 3; Juan García, Mislatá, 5; De la litografía Real, 29; Simón Marco, 5; Juan Alonso, 3; Juan Bautista Soriano, 2; José Soriano, 2; José Tobell, 2; y Vicente Asensi, 0,50; Total: 250. Mariano Tello, 1; Claudio Catalá, 1; Ciró Ballester, 2; Miguel Alonso, 2. Total: 573'50 pesetas.

Ayuntamiento

El aeroporero.-Visita de cortesía.

Los empleados municipales.-Secretario particular

El señor Maestre ha pedido antecedentes sobre el estado del aeroporero. El secretario de la Junta del Aeroporero Nacional de Valencia, señor Robert, le enteró del estado del asunto.

El aeroporero se instala en la zona contigua al «Puchol», y se encuentra pendiente de aprobación el proyecto de edificación.

El señor Maestre ha dado las órdenes oportunas para que se active este asunto y pueda resolverse dentro del más breve plazo.

Ayer mañana visitó al Alcalde el cónsul de Italia señor Catania, acompañado del comandante de la flota de submarinos italianos anclada en nuestro puerto.

El personal del Ayuntamiento estuvo ayer mañana en la Alcaldía con objeto de testimoniarle su agrado por la reposición del secretario señor Jiménez Valdivieso.

El Alcalde señor Maestre ha designado para el cargo de secretario particular de la Alcaldía, al abogado y empleado municipal don José Just y Mas.

Quintas

Se advierte a los mozos del reem plazo 1929, que el día 16 de los corrientes se verificará en la Caja de Reclutamiento número 38 de esta ciudad, Colón, 35, el sorteo para África, pudiendo presentarlo quien desee para cuyo fin se hace público.

Anuncio

Solicitada autorización para la instalación de un motor eléctrico de tres caballos de fuerza, con destino a anexionar un ascensor en la casa número 38 de la Gran Vía del Marqués del Turia, por doña Carmen Ortiz, se abre juicio contradictorio por diez días para oír reclamaciones contra dicha instalación, terminando el plazo para ello el día 17 del actual mes.

Valencia 5 de Marzo 1930.—El Alcalde, José Maestre.

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche

BOXEO

Enrique Pastor-Antonio Frasco

(Pesos medio fuertes)

Teatrales

PRINCIPAL

Últimas funciones de la compañía Ladrón de Guevara-Rivelles

Hoy y mañana se celebrarán las últimas funciones de la compañía Ladrón de Guevara-Rivelles, que tan brillante temporada ha realizado.

Esta noche se pondrá en escena el hermoso drama de Feltu y Codina, «María del Carmen», hace mucho tiempo no representado en Valencia y una de las obras que mejor interpretación alcanza por parte de Rafael Rivelles y María Fernanda Ladrón de Guevara.

Mañana por la tarde se representará la interesante comedia «Una ventana al interior», y por la noche, para despedida de la compañía y beneficio de Rafael Rivelles, «Desdemon», creación de este gran actor valenciano.

APOLO

Mañana, debut de la compañía

La compañía del maestro Serrano, que con tan extraordinario suceso artístico actuó el pasado Octubre, reaparece mañana con los mismos elementos que la integran y que seguramente continuará aquí la serie de estupendos triunfos obtenidos en el tour-né por toda España.

El programa de debut lo componen los dos éxitos del maestro Serrano, «Los de Aragón» y «Los clavetes».

Tomarán parte las tipleas Romo, Avellí, Zaldívar, etc., y los señores Emilio Wendrell, Anselmo Fernández, Alberto López, Antonio Garrido, etc.

En «Los clavetes» la orquesta será dirigida por el maestro Serrano.

Hoy se despachará en contaduría para esta función.

TEATRO APOLO

Boxeo

Esta noche tendrá lugar la sensacional velada en la que figura como combate estelar en el que se enfrentarán los welters S. Alós y José de la Peña. Ambos se aprestan, pues, a dar lugar a que quizá sea el combate más formidable que hayan presenciado nuestros aficionados, entre los cuales reina gran expectación.

¿Quién vencerá? ¿Alós?... ¿Peña?... ¿Cómo?...?

Esta pelea tiene para ambos gran trascendencia, pues ambos, como es natural, esperan llegar a la ansiada meta, que no es otra que el catalán Ros.

Quizá sea esta noche en que los nervios del público sean puestos a prueba: el knock-out flotará en el ambiente. Peña, con su pegada, y Alós con su incansable acoso, nos lo demostrarán.

También el combate Félix Gómez-Martínez el Portugués, significa para Félix un paso de gran trascendencia para su carrera pugilista. Hasta ahora sólo han sido los hombres a quienes ha vencido, hombres de grandes condiciones, bien, pero muchas veces totalmente desconocido el valor positivo de ellos. El combate de hoy ya es otra cosa.

El combate que celebrarán Pastor y el madrileño Frasco también ha interesado vivamente a los aficionados, por ser el punch de ambos el mayor aliciente: por ser el k. o. el final de los combates entre pesos medio fuertes, categoría a la que pertenecen ambos.

Por haber renunciado al título de campeón de los moscas el boxeador Viana, ha quedado proclamado campeón de Levante de dicho peso, su challenger Sanghill, por cuyo motivo en la velada a celebrarse hoy en el teatro Apolo, con tenderán dicho boxeador y el también peso mosca valenciano Gómez, a la distancia de seis rounds.

Como combate preliminar de esta velada, medirán sus fuerzas a cuatro rounds de tres minutos, Yung Uragán (catalán), contra Domingo, del Ruzafa B. C.

EXTRACTO DE CARNE DR. GREUS

Alimento reconstituyente.

Farmacía plaza Sta. Catalina, 4

Gobierno civil

Restablecido ya de su indisposición, reanudó ayer el Gobernador civil su vida ordinaria, manifestándonos el recibimos que, siguiendo el plan trazado, había continuado las conferencias con las personalidades políticas dinásticas de nuestra capital.

Con referencia a la huelga de Buñol, el Gobernador nos dijo que luego de darse por solucionada, ha vuelto a reproducirse, siguiendo la intervención del Comité Paritario, habiéndose enviado a aquel punto fuerzas de guardia civil para garantizar el orden.

Finalmente nos dijo el señor Amado que las quejas que en la Prensa se formulan tendrán especial cuidado en recogerlas, dándoles el consiguiente curso, dando cuenta seguidamente por medio de la misma Prensa de las disposiciones adoptadas.

Añadió el señor Amado que le visitó el comandante de la flotilla de submarinos italianos surtos en el puerto y que hoy le devolverá la visita.

La vida esta en la sangre

Una nueva terapeutica en las enfermedades de la sangre y del artrismo.- Maravillosas curaciones en millares de casos de eczema, acné, de herpes, de psoriasis, de eritema, de reumatismos, de dolores, de arterio-esclerosis, de dolores de piernas, de varices y de trastornos en la edad critica de la mujer. - Numerosas pruebas de curaciones y de agradecimientos.

La sangre es un líquido precioso el cual lanzado por el corazón va a regar las mas pequeñas células de nuestro organismo y darle así salud y vida. Pero si la sangre lleva los elementos de la nutrición y el sustento de nuestras células y de nuestros órganos, en cambio se recarga de todas las impurezas y de todas las mermas de las cuales a su vez tiene que separarse. Lo hace depositando y fijando esos productos perjudiciales en uno o varios órganos, provocando en ellos lesiones importantes y a veces de suma gravedad. La piel y el cuero cabelludo, mas sensibles, son los primeros atacados por esta descarga: el eczema, el acné, el sarquillo, los forúnculos, herpes que reaparecen, la psoriasis, el eritema, la pelada, la sicosis se desenvuelven allí con mas o menos crueldad. Casi siempre estas enfermedades de la piel, están precedidas o acompañadas de comezones, muy penosas por su repetición o irritación. Así se explica mejor el fracaso de los tratamientos externos y los fáciles resultados obtenidos, al contrario por un tratamiento racional y energético que hace desaparecer la causa: La infección o intoxicación de la sangre.

El aparato circulatorio y el sistema nervioso no tardan en ser invadidos y obstruidos; de ahí las varices, las flebitis y sus peligrosas complicaciones (embolia, úlceras interminables); de ahí la arterio-esclerosis y sus consecuencias (dolores de cabeza, pérdidas de las ideas, turbaciones del lenguaje, insomnios coejos y vejez prematura). El ácido úrico encontrándose casi siempre en exceso, en una sangre turbia se acumula mas especialmente en las coyunturas, en los músculos, en los nervios, produciendo el reumatismo, las neuralgias, la ciática. En casos graves, visceras importantes son muy lastimadas y entonces el enfermo sufre encefalitis, asma, nefritis, litiasis renal o biliar con crisis repetidas y muy dolorosas.

Comovido por estas consideraciones y después de largos y minuciosos estudios de laboratorio, el muy renombrado especialista Sr L. Richelet ha conseguido establecer la fórmula realizada prácticamente con un método y un Depurativo que obra en los órganos encargados de purificar la sangre y proporcionarle los elementos propios a su perfecta e íntegra reconstitución.

Penetrando en todo el organismo por el movimiento de la circulación, el Depurativo Richelet cura la piel y en pocos días borra sin dejar la menor huella, las llagas mas viejas y mas rebeldes, cierra y cicatriza las úlceras mas profundas, deshinchas las venas y suprime los trayectos varicosos. Poderoso disolvente del ácido úrico, despeja las articulaciones, calma y hace desaparecer, casi instantáneamente, los dolores, el dolor de espalda, la ciática y el reumatismo favoreciendo las funciones renales y hepáticas. La acción del Depurativo Richelet es todavia mas rápida cuando se trata de combatir en la mujer los fenómenos congestivos y los accidentes que no dejan de producirse en el momento de la pubertad o de la menopausia. Fibromas y tumores han sido atajados en su evolución y en su desarrollo.

Estos incomparables resultados, confirmados como ya veremos con algunas cartas de agradecimiento tomadas al acaso, dan razón del bienestar indecible que cada adepto del Depurativo Richelet siente ya desde el primer frasco. Todo cuanto precede explica mejor ahora la influencia de este feliz descubrimiento sobre nuestra generación actual la cual ve desaparecer cada vez mas las enfermedades de la sangre, los trastornos de la circulación y los defectos artríticos para disfrutar de una longevidad media, que asombra ya a nuestros estadistas oficiales.

Curaciones Maravillosas

Desfigurado por un eczema.

Con sumo gusto le autorizo a Vd. publique que me ha salvado y me ha devuelto la adición a la vida. Hacia varios meses me encontraba desfigurado por un terrible eczema. En vano había probado todo. Estaba desesperado, adelgazaba y mi estado general era malo por completo. Una cura completa de su Depurativo Richelet me ha quitado ese terrible mal sin dejar al menor vestigio. Este resultado tan rápido obtenido a tan poca costa, sin regimen, sin cambiar en nada mis costumbres y sin dejar mis ocupaciones ha extrañado a mis vecinos. Su muy agradecida.

Sra. OSEZ,
332, Grande-rue, a St. Maurice (Seine) Francia.

Herpes y comezones desaparecen.

Dos frascos del Depurativo Richelet han sido suficientes para quitar a mi mujer los granos y las comezones que tanto le inquietaban. Todos sus malestares tambien han desaparecido su salud es excelente. Mil gracias. Sus muy agradecidos.

M. S. ROGER,
au Hateau du Riou, Chevagny (Allier) Francia.

Las varices me han desaparecido.

Le comunico mi completa curación. Ya desde la primera semana pude mover mis piernas de las cuales no había podido servir desde varias semanas. 20 días mas tarde andaba sin dificultad. Teniendo una flebitis grave, desesperada, pero su Depurativo Richelet me curó.

M. QUELARE,
10, Rue de Traval, St-Nazaire (Loire-Inf) Francia.

Reumatico desde hace 8 años.

Hacia 8 años que tenía reumatismos y una ciática muy dolorosa. Había ensayado inutilmente multitud de medicinas. Me decidí probar su Depurativo Richelet. Y tuve suerte, ya que, en el segundo frasco fui aliviado de mis padecimientos y pude por fin dormir y descansar. Después de una cura completa, mi mal, no ha reaparecido y puedo asegurar a Vd. un éxito total que sigue persistiendo.

M. E. CAMUS,
8, Rue Antoine-Blanc, a Marseille. Francia.

Estas cartas de agradecimiento que nos han llegado espontáneamente son publicadas con insistencia de sus firmantes. Reciban aquí nuestro mas sincero agradecimiento. Seremos siempre dichosos de completar nuestra documentación con otros testimonios que publicaremos en el transcurso del año pidiendonoslo expresamente los enfermos.

Tengo tambien de los consumidores de España frecuentes testimonios de curaciones maravillosas obtenidas con el uso de mi Depurativo. No los publico sin embargo por sujetarme al deseo expresado por los mismos de no dar a conocer sus nombres, respetando así su natural reserva. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Pida Vd. hoy mismo un folleto gratuito al Laboratorio Richelet, San Sebastian, 22, San Bartolomé.

TEATRO RUZAFÁ

Todos los días. La obra bomba de este género:

¡POR SI LAS MOSCAS...!

Mañana, matiné extraordinaria, a las seis de la tarde, representándose ¡POR SI LAS MOSCAS...!

!!PEPES Y PEPAS!!

Los regalos más preferidos los encontrarán en los

ALMACENES RAMOS

GRAN SURTIDO A PRECIOS BARATÍSIMOS

SE REGALAN GLOBOS

Pl. Y MARGALL, 62 (Frente Farmacia Royo)

TEATRO APOLO

Hoy miércoles, 10'30 noche

BOXEO

Enrique Pastor-Antonio Frasco

(Pesos medio fuertes)

LIRICO

Lunes próximo

Estreno de la COMEDIA MUSICAL con

¡BAILES! ¡CANTOS! ¡DIALOGOS!

Fox Movietone Follies

La suprema exposición del cine sonoro

¡ALGO NUEVO! ¡CORO de 100 mujeres!

¡MARAVILLOSO! (Bellas y esculturales)

¡SUBLIME! ¡STEPIN FETCHIT!

¡GRANDIOSO! (El Diamante Negro)

Película cien por cien sonora Fox Oro de Ley de la Pantalla

Madrid, Provincias y Extranjero

Una intervini con el capitán aviador Rexach

«Heraldo de Madrid» de esta noche publica una intervini celebrada por uno de sus redactores con el capitán Rexach. Dice el redactor: «La noticia se ha publicado en casi todos los periódicos de España...»

Léalo, pues, y no se meta en más averiguaciones. Causas que motivaron el desafío. Antiguos rencores que tal vez tuvieron su origen en un encarcelamiento del señor Rexach...

Consejo de ministros

Antes de las seis de la tarde llegó a la Presidencia el general Berenguer para despachar con los organismos pendientes de aquel departamento antes de reunir el Consejo. Después llegó el duque de Alba...

Ampliación del Consejo

El Consejo de hoy tuvo dos partes interesantes. La primera se dedicó exclusivamente al examen de asuntos de Fomento. Según los ministros, Matos, a pesar de no ser un técnico...

La firma

Hacienda: Suprimiendo la caja de amortización de Deuda del Estado. Nombrando jefe de administración de primera clase de Avila a don Luis Fuchi Molina...

El nuevo partido político de Maura

Se ha publicado una nota diciendo que las circunstancias actuales de desorientación política en que una parte de la opinión se deja arrastrar por la vehemencia del momento...

bomberos, acudieron tres bombas del parque, que trabajaron con gran intensidad para sofocar las llamas. Estas se habían propagado al almacén de maderas y establo. Los esfuerzos de los bomberos se encaminaron a evitar que las llamas se propagaran al establo...

COMPRADOR

Aproveche estos momentos decisivos que le ofrecemos, para que pueda comprar barato, ya que nunca más se le volverá a presentar esta ocasión, Los precios que le ofrecemos son ruinosos y de verdadero remate de existencias como puede usted apreciar en la nota que a continuación se expresa:

Cortes de traje de caballero todo estambre sin mezcla de algodón de inmejorable calidad en color y en negro, a 21 pesetas. — Cortes de abrigo de Gamuza, Pluma o Melton todo estambre sin mezcla de algodón, a 20 pesetas. — Cortes de pantalón todo estambre sin mezcla de algodón, a nueve pesetas. — Traje hecho todo estambre sin mezcla, a 35 pesetas. — Gabán hecho de Gamuza Pluma o Melton, a 50 pesetas. — Pelliza confeccionada, la de 90 a 40 pesetas. — Trajes de mecánico, Buzos, Camisas, Corbatas, Ligas, Cinturones, Pañuelos de bolsillo, géneros de punto y otros artículos, los liquidamos a menos precio del coste. — Sastrería a la medida. Corte garantizado. — Confección de traje con forros de buena calidad, trabajo esmerado, todo por 40 pesetas.

Grandiosas rebajas de precios en todos los artículos, por remate, de existencias ALMACENES Y ENTRESUELOS VALENCIA

CALLE DEL MAR, 19 Y 21 (toda la finca)

TELEFONO, 12.919

NUEVO SERVICIO DE CABOTAJE de la Compañía Naviera Sota y Aznar DE BILBAO

Servicio rápido semanal para Andalucía y Norte (Salidas fijas todos los sábados)
Moto-nave Altube-Mendi
saldrá de Valencia el sábado 15 del corriente, para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel-Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.
Servicio corriente para Andalucía y Norte (Salidas fijas cada tres semanas)
El vapor: Arnategi-Mendi

saldrá de Valencia mañana 13 del corriente, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Motril, Málaga, Mo illa, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Coruña, Ferrol, Musel-Gijón, Santander y Bilbao.
En ambos servicios se admite carga además, con conocimiento directo para Tapia, Luarca, Navia, San Esteban de Pravia, Vegadeo, Rivadeo, For y Vivero, con transbordo en Santander; se admite carga con conocimiento directo, para Ayamonte, Isla Cristina y Villarreal de San Antonio, con transbordo en Huelva; y para Villa Sanjurjo, con transbordo en Málaga.

Servicio rápido para Barcelona Moto-nave Anboto-Mendi
saldrá de Valencia mañana 13 del actual, admitiendo carga solamente para Tarragona.
Consignatarios en Valencia: FERRER PESET E. A. Muelle, 10 y 11, GRAO DE VALENCIA. Teléfonos 30.900 y 30.909.

Fábrica de artículos para viaje y de piel Ricardo Garriga
Guillem de Castro, 21
Despacho: Plaza Cajeros, 8 VALENCIA

Automovilistas Maletas para auto, conatruídas en maderas cruzadas, con dos maletas interiores, desde 160 pesetas en adelante.
No comprar sin antes visitar esta casa.

COLCHONES

de lana, telas danasco, estilo Paris, tamaño máximo: 80. 90. 110 y 125 pesetas; Fabrica: Cirilo Amorós, 8. Teléfono 13658.
mil dibujos a elegir, No se confunda con los colchoneros

¿Quiere usted un destino?

Sin examen ni oposición, puede obtener un empleo de jefe de guardias municipales, policías, oficiales, escribanos, delinquentes, inspectores de Abastos, mozaquegrafos y auxiliares de oficinas, contables, conserjes, ordenanzas, porteros, alguaciles, celadores militares y de telegrafos, guardas de jardines, pasos y campos, urbanos, bomberos, guardias municipales, carteros, peafones repartidores, conductores mecánicos, enfermeros de hospitales, camilleros, albañiles, panaderos, sereños, peones de obras y limpieza pública, inspectores y administradores de mercados, empleados de mataderos, agentes recaudadores, vigilantes de toda clase de arbitrios, mozos, sepultureros, sirvientes, electricistas, fontaneros, guardasalmacenes, maquinistas, lampistas, maceros, cobradores, matarifes, cobradores, chófers, canteros, zapateros y otros muchos más, todos ellos con sueldo del Estado, provincia o Municipio.
Para los que hayan servido en el ejército o la Armada.
CASA CONTRERAS, Don Juan de Austria, 17, entre suelo.

Despacho para oficina

Bureaux de todas medidas, librerías, ficheros, archivadores y estanterías
Prontitud en los encargos. Precios de fábrica.
HERNAN CORTES, 17

Linea regular de vapores entre España y Noruega

OS ÅS SPANSK LINJE
Con destino a Oslo, Bergen, Stavanger y demás puertos de Noruega, cargará en este puerto, el vapor
Bretagne
el día 18 del actual.
Consignatarios: SUZCO DE RENBERG Y COMPANIA S. A. Grao de Valencia.

Autos

Bicicletas legítimas Automoto, a precios baratísimos, contados y plazos. Especialidad en reparación de bicicletas. Venta de accesorios de todas clases y marcas, a precios de fábrica. Descuentos por cantidades. Para ello, visitad la exposición ciclística en Valencia, plaza de San Bult, número 2, Francisco Andrés.

Practicante

de cirugía menor y comadrón.
Efectúa todo lo ordenado por los médicos, incluso las curas de males secretos de hombre y mujer. Corrientes eléctricas, rayos violeta, masajes, etc. (Traed la orden por escrito).
Inyección ordinaria... 1'00
Curas de 112 a 212... 1'60
... 612 a 9... 2'00
DANIEL NAVARRO
Arzobispo Mayoría, 22 2.

Corredores

para asunto fácil y de buenos rendimientos, se decaen. Presentarse en la calle Caballeros, 6, bajo.

Acordones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres. Armonías a boca, desde seis a 250 lengüetas. Ocarinas, Consoninas, Metalófonos, Violinos Guitarras, Laúdes, Bandurrias, etc. Cuerdas armonías de todas clases y juguetes musicales y mecánicos, a B. Castellón, 2

Pérdida

de un perro foxterrier, color negro, frente manchas blancas, patas manchadas blancas. Se gratificará al que lo presente, calle Santo Tomás, número 23, cuarta puerta.

Exlixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

El único, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS
DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO
DISENTERIA, ETC.
Cura las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable.
23 años de éxito. 5 pesetas botella.
VENTA: principales farmacias del mundo.

ROMAL Destinos

Detective Station
Investigaciones
Informe particular y comerciales.
Vigilancia
Avenida de Navarro Reverter, 24, principal, 3.ª puerta
Teléfono, 14.847 - De diez a una y de cuatro a seis
Casa matriz: Pelayo, 62 (P. Cataluña) Barcelona
Teléfono, 15.046

Compañía Trasmediterránea

RELACION DE LOS SERVICIOS QUE PRESTA ESTA COMPANIA
Servicio fijo rápido semanal MEDITERRANEO CANTABRICO
Salidas todos los jueves para Alicante, Cartagena, Motril-Almería, Málaga, Melilla, Cádiz, Huelva, Sevilla, Vigo, Coruña, Ferrol, Musel, Santander y Bilbao, admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.
Además admite en este servicio carga para Avilés, San Esteban de Pravia, Luarca, Navia, Tapia, Rivadeo, Vega de Rivadeo, For y Vivero, y al efecto se entregarán conocimientos directos con fletes corridos.
Servicio fijo bisemanal con BALEARES
Con salidas de Valencia todos los miércoles, a las doce horas, para Ibiza, Palma y Mahón, y los viernes, a las 18 horas, para Palma directo, admitiendo carga y pasaje.
Servicio fijo trisemanal para BARCELONA
Con salida de Valencia los miércoles y sábados, a las siete de la tarde, y de Barcelona, los lunes y jueves, a las ocho de la noche.
Servicio fijo para los puertos del MEDITERRANEO, NORTE DE AFRICA y CANARIAS
Con salidas de Valencia quincenalmente los sábados, admitiendo carga y pasaje.
Para informes: DELEGACION de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Poniente, letra A.
Teléfonos 30.980 interurbano; 30.989 urbana

Liquido

por dejar el negocio todas las existencias de CAMIONES CAMIONETAS AUTOMOVILES OMNIBUS CHASIS Y MOTOCICLETAS varias marcas, nuevos y usados, a precios muy reducidos.
SOLO HASTA EL DIA 20
Calle de Salvador Giner, 23

Teatro Apolo

Hoy miércoles, 10'30 noche
Félix Gómez - Martínez Portugalito

Tauromaquia

Las corridas de las fallas
Como de costumbre fueron ya fijados los carteles anunciadores de la novillada y corridas de toros que han de celebrarse con motivo de las fallas.
El público se agolpa a ellos para leer las combinaciones que el gerente de la empresa de la plaza de Toros, señor Mora, ofrece este año, y que se celebrarán por el siguiente orden:
Domingo 16.—Seis novillos de Muruve para Aldeano, Satorio Torón y Pepe Amorós (hermano del matador de toros).
Martes 18.—Grandiosa corrida de toros del marqués de Guadalest, actuando como matadores Marcial Lalanda, Vicente Barrera y el debut como matador de toros de Manuel Mejías «Bienvenida».
Miércoles 19.—Seis hermosos toros de doña Carmen de Federico (antes Muruve), para Marcial Lalanda, Vicente Barrera y Enrique Torres.
Esta tarde y mañana, de tres a siete de la tarde, podrán todos cuantos tengan hechos encargos retirar éstos en las taquillas de la contaduría de la plaza.
Esta tarde a las cinco se desmontarán los novillos de Muruve en los corrales de la plaza donde podrá el público presenciarlos.

quecino vapor, que al rozar el alto Subasio dejan jirones de niebla en los repliegues y salientes de sus picachos. Y separadas por algunas leguas de distancia, teniendo en medio el hermoso valle impregnado de melancólica poesía, asentadas en las alturas, con su tallo oprimido por viejo cinturón de murallas y la testa con interminable ondulación de anillos, los rios purpúreos de lava, ciñendo y asfixiando a los pueblos del llano, nuevos Laocontes que en vano pugnan por librarse de las serpientes de fuego.
En épocas de tranquilidad, cuando el volcán duerme con suave ronquido, respirando tenues nubes, y el viento del golfo convierte en frágil y esponjosa piedra los igneos torrentes, este desolado paisaje, con sus enormes bloques, sus sinuosidad y su oscuro color que contrasta con el azul del cielo y la pureza del aire, hace pensar en los sombríos pesascales por donde el poeta más prodigioso de la Edad Media iba en busca de los siete círculos del infierno.
Como en las fantásticas láminas de Doré, se cree ver a lo lejos, caminando sobre las negras crestas, empujados por la distancia pero destacándose sobre el limpio cielo, al maestro Virgilio con su manto blanco, coronado de laurel y notamos sobre su frente el luminoso nimbo de la gloria, y detrás el amplio ropón rojo del Dante, por cuya caperuzas asoman su afilada nariz y su frente austera surcada de arrugas que abrieron las desgracias de la patria y la ingratitude de los hombres.
Se siente en el desolado paisaje el espanto que infunden los tercetos dantescos. El ánimo se sobrecoge. Se cree que tras cada revuelta de la lava va a surgir el perro de las siete cabezas avisando al viajero con sus infernales aullidos que pronto encontrará grabada en la roca la desesperada inscripción:
«Per me si va fra la città dolente...»
Y como contraste rápido y fulminante, basta tirar de las riendas al caballo y volver la vista al paisaje que se tiene a la espalda, para prorumpir en un grito de asombro.
«Cómo describir tanta belleza! El golfo, el inmenso golfo, extendiendo hasta el mar libre su verde y ondu-

lante manto. Al pie de la montaña, Torre del Greco, Torre Annunziata, Castellammare, pittorescas aglomeraciones de casas blancas, con puertecitos que abarcan en sus garras curvas de piedra las goletas de cabotaje, las tartanas de puntiaguda vela. A la izquierda, Nápoles tendida junto a las olas, entonando perezosa romanza, mientras la brisa hace ondear su zagalejo de mil colores y brillan al sol sus complicados collares de vidrio. Los cabos Miseno y Massa cortan el horizonte con sus masas de rosa manchadas de sombra. El golfo brilla como un espejo, moteado por las embarcaciones que se deslizan como mosquitos, y el sol, aproximándose a las aguas, hace ondular una faja interminable de juguetones peces de fuego. La isla de Capri cierra el golfo, llevando sobre su lomo blancas aldeas, frondosos bosques, sonrosados castillos, al mismo tiempo que guarda en sus entrañas la portentosa Gruta Azul; y en último término, allá donde el mar libre va estumando su azul hasta confundirlo con el espacio, flotan como cetáceos dormidos Procida e Ischia.
Cuanto sintió la musa popular inspiradora del «Funiculi funiculá» al describir las bellezas que se contemplan desde las alturas del Vesubio, lo senti yo en aquel momento. Y ebrios de luz y de colores, como si toda la esplendorosa belleza del golfo nos invadiera el cerebro, el gulo y yo, con rara coincidencia, comovimos la augusta soledad del volcán cantando a todo pulmón esa trova original y bella como el gorjeo de un pájaro errante, inventada por la bohemia napolitana en honor de su patria:
«Oh! bella Napoli,
sogno beato,
dove si trova
tutto il creato...»
Y allí permanecemos más de media hora, clavados en el suelo por la interminable emoción que nos causaba el panorama; y hasta, los pobres caballejos, avanzando la roma nariz con codicia, relincharon dulcemente, como si se filtrase en sus venas la suave voluptuosidad del paisaje.
Pero agonizaba la tarde y había que aprovechar el tiempo. Continué el galope andaz por sendas y revol-

Innovation

Jorge Juan, 22
(Cerca al Mercado Colón)